

*Déclaration commune des enfants et des adolescents : #Ecohope est la seule option.*

*Traduction: Youth for climate París.*

*La planète est déchirée entre la vie et la mort des espèces qui l'habitent, en raison du changement climatique.*

*Les mesures prises par ceux qui peuvent atténuer ce phénomène sont peu ambitieuses, voire insuffisantes et vagues.*

*Ce phénomène a de multiples effets sur la vie quotidienne des êtres humains, mais ceux-ci tendent à causer des dommages plus importants à des groupes de population spécifiques tels que les enfants et les adolescents dans les pays du Sud ; pour garantir les droits fondamentaux des enfants, nous avons besoin de politiques d'atténuation et d'adaptation au changement climatique et de l'inclusion de ceux d'entre nous qui subissent les effets les plus dramatiques et voient leur présent et leur avenir compromis.*

*Le mouvement Guardians for Life a rassemblé diverses organisations et plateformes d'enfants d'Amérique et d'Europe pour former la "Coalition of Ecohope" dans le but de se mobiliser pour revendiquer notre droit à un environnement sain en tant que droit de l'homme dans un contexte de crises planétaires qui menacent la vie. La Coalition Ecohope se fonde sur l'idée que les enfants et les adolescents sont des sujets politiques, dotés d'une voix puissante et d'une citoyenneté que nous mettons au service de la vie. Nous menons des actions qui visent à encourager la prise de conscience environnementale parmi les citoyens dotés d'une ecohope et à exiger des gouvernements qu'ils gouvernent pour la vie et qu'ils prennent des mesures climatiques responsables MAINTENANT !*

Malgré les lentes avancées dans l'inclusion de nos voix et de nos agendas dans les espaces de participation, de représentation et d'incidence politique, nous constatons avec tristesse que nous continuons à être les invités de marque de ceux qui "nous prennent en compte", non seulement les entités gouvernementales mais aussi les entités qui travaillent "pour les enfants et les nourrissons" ; Il semble que la devise soit "Par les enfants, pour les enfants, mais sans les enfants" ; les espaces de participation des citoyens de moins de 14 ans sont inexistantes et nous sommes condamnés au silence et, dans le meilleur des cas, à la critique pour avoir voulu prendre part aux décisions qui nous concernent.

Pour cette raison, et parce que nous croyons fermement que nous sommes les citoyens puissants d'aujourd'hui, nous voulons mobiliser cette Déclaration, parce que nous voulons que les enfants aient une participation réelle, représentative, substantielle et égale.

Nous ne nous reconnaissons pas dans les Déclarations faites par d'autres groupes d'âge comme les jeunes, parce que nous ne pouvons jamais comparer les expériences, les attentes et les vécus des enfants et des adolescents avec ceux d'autres groupes d'âge et nous affirmons que lorsqu'ils nous placent dans le même espace de demandes et de propositions, ils le font pour "remplir" un espace qui n'exprime pas nos véritables sentiments.

C'est pourquoi nous avons délibéré et rassemblé collectivement les pétitions que nous présentons ci-dessous, avec la certitude que nous contribuons à la construction d'une société qui laisse derrière elle le centrisme des adultes qui

nous réduit au silence et nous blesse, et qui surmonte la pire crise à laquelle l'humanité est confrontée et qui est la crise sans avenir : la crise climatique.

### DEMANDE :

**GARANTIE DES DROITS :** Nous constatons que les enfants du monde, malgré les progrès de la législation et des accords internationaux qui nous protègent, continuent de voir leurs droits élémentaires bafoués, en particulier dans les régions du Sud où, aujourd'hui encore, des enfants souffrent de la famine, de l'insécurité alimentaire, de maladies dues à l'absence d'accès à l'eau potable et à des installations sanitaires de base, d'un manque d'accès à l'éducation en raison d'une connectivité insuffisante dans les zones reculées des villes et même, dans des endroits comme l'Amérique du Sud et l'Afrique, en raison de l'absence de routes dans des conditions adéquates.

Cela nécessite la volonté politique des gouvernements et de la société civile pour que la garantie de ces droits, dans un contexte de crise climatique, soit une priorité et qu'il n'y ait pas un seul enfant dans le monde qui soit violé ou vulnérable.

Nous demandons également que nous soit garanti le véritable droit à un environnement sain qui inclut le droit à un air pur, à des espaces verts dans les villes, à des mers exemptes de plastique et de pollution, à des rivières et des montagnes, à des montagnes enneigées, à des landes et à d'autres écosystèmes préservés.

**CITOYENNETE, CLIMAT ET EDUCATION A L'ENVIRONNEMENT:** La planète traverse la pire crise de l'histoire récente, la crise climatique qui menace la

*vie des humains et des autres espèces ; c'est l'échec d'une société qui n'a pas été capable de faire face à la crise climatique.*

**PLUS D'ESPACES DE REPRÉSENTATION ET DE PARTICIPATION DANS DE VRAIS ESPACES DE DÉCISION:** *Nous nous réjouissons qu'il y ait de plus en plus d'espaces de représentation et de participation dans les lieux de décision, mais nous sommes fermement convaincus que ces espaces doivent être non seulement de représentation, mais aussi de participation. Nous voulons être reconnus comme un groupe de population différent des autres groupes d'âge et que nous puissions développer des leaderships qui ont besoin de conditions pour être réellement autonomes, qui nous permettent de mettre notre citoyenneté au service de la vie et de générer ainsi les transformations que ce moment de l'histoire exige de nous.*

*Enfin, nous appelons les gouvernements du monde à décarboniser la vie, à décarboniser l'économie et à tout mettre en œuvre pour ne pas permettre une augmentation de la température de plus de 1,5°C, en respectant les engagements pris dans l'Accord de Paris.*

*Vous tenez notre présent et notre avenir entre vos mains.*

*Ne laissez pas l'histoire se souvenir de vous comme de ceux qui ont permis cette atteinte à la vie!*

*Comptez sur des millions d'entre nous à travers la planète pour relever ce défi de construire une société biocentrique avec #ecohope.*

